Commission parlementaire des Transports et de l'Environnement

Audition sur le projet de Chemin de fer TransQuébec Express 23 septembre 2010

Représentation du Dr Jean Désy, médecin et écrivain de la nordicité

«Pour un Nord plus que vivant »

Commission	des	transports	et	de
l'environneme	ent	1 1		
Déposé le :	23/	109/2010	9	
Nº C76	- (767		
Secrétaire :	PU	/		_

Pour un Nord plus que vivant

Quand on est nordiste dans l'âme, on ne peut qu'être amoureux des visages d'enfants peuplant Waswanipi, Mistissini, Chibougamau, Havre-Saint-Pierre, Chisasibi, Sept-Iles ou Oujé-Bougoumou.

Dans ces lieux de rassemblements humains, on se prépare souvent à partir. Car le Nord, c'est la terre nomade par excellence, là où l'espace se fait géant.

Espace de glaces, de gélivures, de fractures glacielles, de torrents imbaignables qu'il faut simplement admirer ou dans lesquels on peut attraper des monstres à nageoires de dix kilos.

Espace de pistes pour loups libres et intelligents.

Espace d'arbres tordus ayant défié les siècles.

Espace de rudesse attachée à l'infinie liberté.

Ce sont les lieux de cet espace nordiciste qui valent la peine d'être reliés, par des chemins, par des routes d'eau, même par une voie ferrée!

Alors : que vive le projet ferroviaire TRANSQUÉBEC EXPRESS !

Créer un chemin de fer reliant le Sud à la Côte-Nord, à la Jamésie et même au Nunavik ne peut que contribuer à l'harmonisation de tout le pays.

Jean Désy